

ENSAYO: ESCENARIOS DE LA GESTIÓN SOCIAL EN MÉXICO

ESTRATEGIAS DEL TRABAJO SOCIAL
LIC. ADRIANA MARICELA MORALES SOL

PRESENTA EL ALUMNO:

Anel Del Rocío Gordillo Domínguez

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**6to. Cuatrimestre “A” Trabajo Social
Semiescolarizado**

Frontera Comalapa, Chiapas

27 de Junio de 2020.

En este ensayo hablaremos sobre el tema escenarios de la gestión social en México. Antes que nada para mí, la gestión social son los mecanismos que promueven un cambio y la vinculación efectiva de la participación ciudadana en los proyectos de la comunidad. Más que nada como Trabajadores Sociales, nuestro deber es trabajar en función de la identificación de necesidades y resolución de problemas de la comunidad, a partir de la formulación de programas proyectos, estrategias y actividades vinculadas con las políticas y planes de la nación que persiguen el desarrollo de su plan de trabajo.

Se requiere entonces de gestores sociales especialistas en conocimientos técnicos de las problemáticas del sector que les toca atender, y con la suficiente formación, en cuanto a conocimientos y habilidades de gestión organizacionales y donde la planeación participativa se convierte en elemento clave para generar encuentros, alianzas, redes que redimensionen los nuevos vínculos sociales y las nuevas formas de acción colectiva.

Los bloques de reflexión son los siguientes:

- a) El porqué de la crisis en Trabajo Social
- b) El escenario de la gestión social
- c) Las demandas de la gestión social en Trabajo Social

CRISIS EN TRABAJO SOCIAL

La crisis de los paradigmas ha sido de mucha utilidad para los trabajadores sociales en la medida que les ha permitido salir de modelos explicativos globales en donde la intención por categorizar lo particular resulta infecundo, conceptualmente hablando. Al entrar en crisis los modelos teóricos en especial aquellos de alcance global queda, como primera opción, la necesidad de un reconocimiento de lo que somos y de lo que poseemos como bagaje intelectual de nuestras experiencias particulares y como colectivo, en medio de un escenario tipificado por un notable entorno de incertidumbre.

Como trabajadores sociales nos enfrentamos a distintos problemas dentro de la sociedad e incluso es evidente que la intervención social en crisis (entendida como alteración en el equilibrio cuando se fracasa en la resolución de una situación) es objeto del trabajo social, ya que éste se dirige a las múltiples y complejas relaciones entre las personas y su entorno.

La intervención dentro del Trabajo social se basa en tres puntos:

PRÁCTICA PROFESIONAL

Además el desarrollo del ejercicio profesional está condicionado por el tipo de organización en el que se inserta la tarea profesional. Desde los Servicios Sociales municipales se responde a una determinada estructura que condiciona el tipo de atención e intervención. Es objeto de la práctica profesional el responder, entre otras, a situaciones de crisis personales y sociales.

ESPACIO PROFESIONAL

Es necesario cuidar este espacio en todas sus facetas:

- Contando con espacios formales de coordinación
- Contando con espacios formales de supervisión (entendido como un proceso continuado de control, análisis, seguimiento y reflexión por parte de un supervisor que ayuda a esclarecer las intervenciones).
- Favoreciendo el trabajo en equipo.

PERFIL PROFESIONAL

Las situaciones de crisis tienen como principal característica la incapacidad de la persona para abordar la situación. En este contexto el perfil profesional, entendido como capacidades y actitudes profesionales básicas para conseguir los objetivos propuestos y para realizar intervención, es básico para conseguir los objetivos. Estas capacidades y actitudes se pueden resumir en: 4

- Obtener y actualizar la información
- Capacidad de análisis
- Capacidad de relación interpersonal
- Empatía
- Claridad y transparencia
- Respeto
- Confianza
- Creatividad

- Flexibilidad

ESCENARIO DE LA GESTIÓN SOCIAL

Gestionar lo social implica, por lo tanto, concertar las distintas propuestas que surgen de diversos sectores sociales, articularlos y dimensionarlos en un proyecto de conjunto que exprese la riqueza de contenidos y las potencialidades de las bases sociales heterogéneas y particulares desde donde han surgido. La gestión social dota de un norte al sistema de bienestar social que es la superación de la dicotomía de lo público y lo privado, incorporando la discusión en torno a la toma de decisiones, participación y descentralización.

Como trabajadores sociales estamos para servirle a cada individuo y ayudarlo no solamente a tener lo necesario, sino a solucionar cada uno de sus problemas, sin resolverles la vida. Algunas de las funciones como trabajadores sociales son:

- Una Gestor social con capacidad de coordinación y de negociación dentro de su propia organización y fuera de ella con otras organizaciones e instituciones.
- Un gestor social con capacidad de administrar la contingencia, la complejidad y la incertidumbre.
- Un gestor social con capacidad de dirigir estrategias de conducción participativas, con respecto al propio personal y a las personas de los programas y proyectos sociales.

LAS DEMANDAS DE LA GESTIÓN SOCIAL EN TRABAJO SOCIAL

Entendemos que Trabajo Social deberá realizar un esfuerzo altamente significativo para estar preparado frente a los nuevos escenarios. La redefinición significará revocar postulados que durante décadas conformaron los pilares formativos de todos y cada uno de los países donde la profesión se ha desarrollado. Sin embargo existe una compleja heterogeneidad que hace aún más difícil encarar la redefinición; parte de ella se vincula -muchas veces- a las propias exigencias estructurales o coyunturales del contexto nacional, a concepciones que un reclaman mayor contenido ideológico o enmarcadas en definiciones conceptuales que moldean las realidades en opciones dicotómicas. Cada día como Trabajadores sociales nos resta el actualizarse a las nuevas cosas y a las nuevas generaciones que están preparándose a futuro.

Como conclusión Trabajo Social debe perfilar sus potencialidades de intervención en la gestión de las políticas sociales teniendo claro que el costo social del modelo neo-liberal es y seguirá siendo asumido por la propia población mediante la adopción de diversas estrategias.

Necesitamos retomar algunos análisis para velar por las necesidades de cada individuo.

BIBLIOGRAFÍA:

- <file:///C:/Users/EQUIPO/Downloads/escenarios%20de%20la%20gesti%C3%B3n%20social.pdf>
- https://www.mineducacion.gov.co/1759/w3-article-350646.html?_noredirect=1#:~:text=La%20gesti%C3%B3n%20social%20es%20un,d el%20Programa%20de%20Alimentaci%C3%B3n%20Escolar.
- <https://sites.google.com/site/gerenciasocialcom/home/gestor-social>
- http://ibdigital.uib.es/greenstone/collect/portal_social/index/assoc/sn0084.dir/sn0084.pdf
- <https://www.gestiopolis.com/la-gestion-social/>